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17 settembre 2024  

 
Letta, da Ursula capolavoro di alchimia politica, auguri a Fitto 
 
Letta, da Ursula capolavoro di alchimia politica, auguri a Fitto (ANSA) - ROMA, 17 SET - 
Ursula Von der Leyen "ha fatto un capolavoro di alchimia politica, auguri di buon lavoro a 
Raffaele Fitto". Lo ha detto l'ex premier Enrico Letta parlando a una iniziativa della cassa 
dei dottori commercialisti. "Sono contento - ha aggiunto - anche di come ha costruito i 
portafogli" e che si affronti il tema di una "transizione verde giusta e digitale". Il punto è che 
questo comporta "una grandissima fatica sociale" e lo abbiamo visto con i proprietari di case, 
le case auto o gli agricoltori ma "il vero tema della transizione non è lo scontro politico su 
aggiustare una data o un'altra ma è che la transizione costa politicamente e finanziariamente 
e questi costi dobbiamo caricarceli tutti insieme in una logica di lungo periodo e vanno 
affrontati insieme dall'Europa". Su questo si consuma uno scontro tra nord e sud Europa ma 
il modo scelto è il punto chiave: "cominciamo a parlare di unione dei risparmi e degli 
investimenti". (ANSA) 

17 settembre 2024  
 
Ue: Letta, avanti su integrazione mercati, energia e comunicazioni 
Ue: Letta,avanti su integrazione mercati, energia e comunicazioni 'Non è una questione di 
ideologia ma di competitività e lavoro' (ANSA) - ROMA, 17 SET - "Oggi è grande giornata" 
ed è stato bello "vedere i fogli dati dalla presidente ai suoi commissari soprattutto alla 
commissaria Albuquerque che si occuperà dei Servizi finanziari" che contengono anche 
punti della "road map del rapporto Draghi e del mio". Lo ha detto l'ex premier Enrico Letta 
durante la presentazione del suo libro a una iniziativa organizzata dalla cassa 
dei commercialisti. Letta ha evidenziato la necessità di spingere sull'integrazione europea 
di settori come le telecomunicazioni, l'energia e i mercati finanziari e questo per questioni 
"concrete", non ideologiche. "Non è una battaglia ideologica - ha osservato - tra chi vuole la 
bandiera europea e chi la bandiera nazionale, se si presenta così questa è la maniera 
migliore per rendere felici cinesi e americani: giocheranno sulle nostre divisioni". "Le mie 
proposte in materia di integrazione - ha invitato - non le si giudichino per la mia vocazione 
europeista ma per la capacità di creare posti di lavoro e competitività". (ANSA) 
 
 
 
 
 
 



 

 
17 settembre 2024  

 
Mercati capitali: Freni, serve subito spinta da nuova Commissione Ue 
 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 17 set - La Legge sui Capitali italiana "ha dato un primo 
slancio ma non è sufficiente e nessuna riforma del mercato finanziario sarà mai tanto 
adeguata quanto lo potrebbe essere un mezzo passo dell’Europa sull'Unione dei mercati 
dei capitali". Così il Sottosegretario all'Economia, Federico Freni, nel corso del dibattito alla 
presentazione del libro di Enrico Letta “Molto più di un mercato”, organizzata dalla Cassa 
Dottori Commercialisti all'interno del ciclo di incontri di "CDC d'Autore. Freni auspica che il 
nuovo governo europeo guidato da Ursula von der Leyen possa "nell'immediatezza" intanto 
fissare alcune regole comuni "su vigilanza e sanzioni; ci sono almeno due direttive ferme e 
serve una spinta veloce" aggiunte l'esponente di governo che ha seguito tutto l'iter 
parlamentare del Ddl Capitali, promosso dal Tesoro, che ha portato alla definizione della 
legge. "Senza una Consob unica, senza un assetto sanzionatorio unico i capitali non solo 
non ci vengono in Europa ma se ne vanno" aggiunge Freni che rivela come alla prima 
riunione del Comitato per la riforma del Tuf insediato presso il Mef abbia esortato i vari 
esperti al tavolo "a dirci quale è il benchmark europeo" per singolo tema di competenza. 
Freni auspica che nel Consiglio Europeo ci sia un paese che prenda l'iniziativa per portare 
avanti il lavoro sulla Cmu dopo il cambio di governo in Francia, dove l'ex ministro 
dell'economia, Bruno Le Maire, 'guidava' le iniziative a favore del progetto di integrazione. 
Ggz (RADIOCOR) . 
 

17 settembre 2024  
 
Ue: Enrico Letta, positivo un commissario per i servizi finanziari. Troppo 
frammentati: grande fatica di UniCredit in Germania 
 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 17 set - La nomina di un commissario europeo per i servizi 
finanziari nella nuova Commissione guidata da Ursula von der Leyen "è positiva" per Enrico 
Letta, l'ex presidente del Consiglio autore di un rapporto che punta il dito sulla 
frammentazione dei servizi finanziari tra i 27 paesi dell'Unione. Stamane von der Leyen ha 
annunciato che la popolare portoghese Maria Luis Albuquerque sara' commissaria per i 
servizi finanziari, Unione 'dei risparmi e degli investimenti', con un nuovo 'titolo' di questo 
portafoglio. Letta alla presentazione del suo libro “Molto più di un mercato”, organizzata dalla 
Cassa Dottori Commercialisti all'interno del ciclo di incontri di CDC d'Autore, ha ricordato 
il "drammatico errore" fatto 40 anni fa nel processo di integrazione europeo di non aver 
integrato i settori delle tlc, dell'energia e dei servizi finanziari. La frammentazione in 
quest'ultimo comparto non consente una massa critica per creare campioni europei nel 
segmento dei pagamenti elettronici. Letta cita anche il recente caso di UniCredit con 
l'ingresso nel capitale di Commerzbank sottolineando "la grande fatica" che fa la banca 
italiana in un mercato finanziario, come quello tedesco, "che si chiude a riccio". Ggz 
(RADIOCOR)  



 
 

17 settembre 2024  
Economia e finanza: gli avvenimenti di MARTEDI' 17 settembre 
 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma: all’interno del ciclo di incontri di “CDC d’Autore”, 
presentazione del libro “Molto piu’ di un mercato” di Enrico Letta, organizzata dalla Cassa 
Dottori Commercialisti. Ore 18,30. Oltre all’autore, partecipano Federico Freni, 
sottosegretario del ministero dell’Economia e delle Finanze, e Alessandra Ricci, a.d. di 
Sace. Piazza Santi Apostoli, 73 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
Taccuino di martedi' 17 settembre: economia = 
 
Taccuino di martedi' 17 settembre: economia = (AGI) - Roma, 17 set. - Roma: all'interno del 
ciclo di incontri di "CDC d'Autore", presentazione del libro "Molto piu' di un mercato" di Enrico 
Letta, organizzata dalla Cassa Dottori Commercialisti. Oltre all'autore, partecipano 
Federico Freni, sottosegretario del ministero dell'Economia e delle Finanze, e Alessandra 
Ricci, ad di Sace. (Piazza Santi Apostoli, 73 - ore 18,30).  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

17 settembre 2024  
 
Imprese: Freni, scegliere l'Europa vuol dire non arrendersi al declino 
 
Imprese: Freni, scegliere l'Europa vuol dire non arrendersi al declino Roma, 17 set - (Nova) 
- "Scegliere l'Europa vuol dire non arrendersi al declino". Lo ha detto Federico Freni, 
sottosegretario del ministero dell'Economia e delle Finanze, alla presentazione del libro di 
Enrico Letta, "Molto piu' di un mercato", organizzata dalla Cassa Dottori Commercialisti. 
Freni ha aggiunto che "il problema e' che questo discorso lo facciamo solo oggi dopo il 
Covid". Per il sottosegretario, "senza un assetto unitario e sanzionatorio del mercato 
finanziario, i capitali se ne vanno". "Per fare tutto questo serve un benchmark europeo", ha 
concluso Freni. (Rec)  
 

17 settembre 2024  
 

Imprese: Ricci (Sace), investire su export e innovazione 
 
Imprese: Ricci (Sace), investire su export e innovazione Roma, 17 set - (Nova) - "Per far 
crescere le nostre imprese bisogna investire sull'export e sull'innovazione". Lo ha detto 
Alessandra Ricci, Ad di Sace, alla presentazione del libro di Enrico Letta, "Molto piu' di un 
mercato", organizzata dalla Cassa Dottori Commercialisti. Ricci ha aggiunto che nella 
"filiera della transizione energetica le imprese italiane sono all'avanguardia". (Rec)  
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17 settembre 2024 

 
https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/ue-enrico-letta-nomina-fitto-sono-convinto-
che-fara-buon-lavoro/AFtrzVyD?refresh_ce=1 

 

 

 
  



 

 
18 settembre 2024 

 
https://formiche.net/2024/09/letta-mercato-unico-europa-sace-freni-comin/#btmcnt 
 

 

 

 



 

 

  



 
 

 
17 settembre 2024 

 
https://www.borsaitaliana.it/borsa/notizie/radiocor/economia/dettaglio/ue-enrico-letta-
positivo-un-commissario-per-i-servizi-finanziari-nRC_17092024_1913_728159271.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

17 settembre 2024 
 

https://www.borsaitaliana.it/borsa/notizie/radiocor/finanza/dettaglio/mercati-capitali-freni-
serve-subito-spinta-da-nuova-commissione-ue-nRC_17092024_1935_754888183.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
17 settembre 2024 

 
https://www.lapresse.it/politica/2024/09/17/ue-enrico-letta-nomina-fitto-sono-convinto-che-
fara-un-buon-lavoro/ 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

 
17 settembre 2024 

 
https://www.agenzianova.com/a/66e9bbf80c8cc7.57408813/5516968/2024-09-
17/imprese-ricci-sace-investire-su-export-e-innovazione 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


